
入社3年目
翠ちゃん

セ ンパ イ 　 　  
お 悩 み 相 談 室

k in to n e のお 悩みは１年 経っても尽きません。お 悩みも回 答 も10 0人 10 0 通り。

よくあるお 悩みにk in to n eに精 通した精 鋭たちがお 答えします!

社長　
青野慶久

毎 週 k i n t o n e 関 連 の 記 事 を 公 開 する A S C I I の
「kintone三昧」編集長の大谷氏。おなじくkintone 

三昧で「kintoneマスターへの道」を100回以上連載
する柳谷氏。

&Q A

kintone
販売責任者
ぺそ（相馬 理人）

ＪＢＣＣ kintoneソムリエ
宮田悠登

導入から運用までお客さまの業務改善の伴
走者として全力でご支援するサイボウズ公認
の協力企業から、経験と実績が豊富な6名 。

M-SOLUTIONS
大島淑夫

日立ケーイーシステムズ
畠野幹治

ジョイゾー　
四宮琴絵

アールスリー
インスティテュート
金春利幸

彩紡きとみ

kintone
開発責任者
齋藤 晃一

サポート担当
馬

サポート担当
越智 優

サポート担当
佐野 敦哉

サポート担当
鶴本 時彦

サポート担当
青野 愛理

サポート担当
ESCARGOT

私
た
ち
が
お
悩
み
に
　

お
答
え
し
ま
す
！ 病気や障がいで病院に通院することが難しくなった方に提供する

「訪問診療（医師がご自宅に伺う診療スタイル）」のマネジメントや､
法人内にてICTを活用した業務整理、業務改善などを担当｡

現場にシステムを浸透させるうえで私が心掛
けていることが3つ。それは「怒らないこと」

「あきれないこと」そして「見捨てないこと」。
システムを使うのに不慣れな人に対して「い
い加減使い方覚えてください！」なんて怒ろ
うものなら、もう相手は委縮してしまいます。

「またですか…何回同じこと言わせるんです
か…」なんてあきれようものなら、相手のプラ
イドは傷つきます。また、「（もうこの人がシス
テムを使うのは無理だな…何も言うまい）」な
どと見捨てようものなら、相手は失望してし
まいます。
結果、誰も何も言えないシステムになり、業
務効率化…おしまい…。そうならないよう
に、私は常にユーザーに寄り添うことをやめ
ません。

怒らない
あきれない
見捨てない

kintone運用をしていく中で私を支えてくれた仲間
とのエピソードは数え切れません。たくさんありま
すが、ある日後輩に「kintoneやるようになってか
ら、仕事がスゲー楽しいっす!」と言われたことがあ
りました。その当時、私はみんなの仕事を「楽に」し
ようと活動していたのですが、「楽に」が誰かの「楽
しい」に繋がっていたと気付いたときは、とても
グッときましたね。

みんなの仕事を
「楽に」する活動が
「楽しい」に繋がった

kintoneを一言で表すならば
「エンパワメントツール」です。
作業をこなすだけだった人間が、

自分で課題を解決するように
なっていく。

これは物凄いことだと
私は思います。

水 信貴
医療法人陽仁会
医療連携室

松丸真理子さんは、も
ともとICTが苦手でし
たが、 kintone導入を
境 に ､ 今 や 電 子 カ ル
テ、コミュニケーショ
ンツール、kintoneを
操るICT人間です｡

鈴木一滋さんは、一緒にデイサー
ビスでのkintone開発を成し遂
げたパートナー。今では介護医療
院での開発をひとりで推し進め
る心強い存在。

奈良雅代さんは、いちばん
kintoneの使用歴の長いス
タッフです。一歩一歩改善
していく様を見守ってく
れています。

藤野綾子さんは、主にkintone
を使う側のスタッフですが、
前向きにいろんな提案をして
くれて後押ししてくれた大事
なメンバーです。

kintoneはスピード開発が特徴です。作ろうと思えばササっと
作り上げる事もできる。ただし､kintoneという仕組みに相手
がついてこれていないと感じたら、あえて完成までの時間を遅
らせたりします。スピード感が求められる時は一瞬で開発し、
相手がついてこれていないと感じたら遅らせる。開発スピード
を調整できるのが「スピード開発」の意味だと捉えています。
また、開発を担えそうな職員と仕事をする時は､後で必要にな
りそうなフィールドや一覧機能を作らずに、あえて不完全にし
ます。その状態で本番運用を行い、相手の気付き主導で解決に
向けた開発を一緒に行っていきます。作る喜び・解決する喜び
を独り占めしない事が大事だと思っています。
完成品と勘違いして「使えないシステムだな」で終わってしま
わぬように､必ず「これは完成品ではない。みんなの意見を聞き
ながら、作り続けて完成に近づけていくものです」と付け加え
るのを忘れないようにしましょう！

相手に合わせて
スピードを変える
あえて不完全にする

キーボードが打てない
看護師さんも取り残さない

業務改善の根底は

「エンパワメント」

デイサービスにkintoneを導入した時、看護
師さんから反発がありました。なぜなら看護
師さんはキーボードが打てなかったのです。
そこで、入力デバイスをキーボードからテン
キーにする事で看護師さんが問題なく、い
や、kintoneを活用することで､これまで以
上に効率的に仕事ができるようにしました。
スタンプには「お休みの件、承知致しました」

「趣味活動申し込み用紙お預かり致しまし
た」「書類お預かり致しました」などフレーズ
が割り当てられており、クリックするだけで
データ入力が可能です。
これは業務効率化の話というよりは、システ
ムが人を疎外することなく、これまで通り

「い続けられた」物語だと思っています。

実際に使っている
“スペシャル”テンキー 

元ユーザー
現サイボウズ
もんざえもん

サポート担当
Tamai

kintone 認定資格
Dr.KURA

記者ライター 柳谷智宣記者ライター 大谷イビサ

“アタラシイ ショクギョウ”を日々研究するDr.KURAと
kintone認定資格のウラ側ではたらくロボ。 

「合言葉はがまんしない ホップ☆ステップきとみちゃん」
でおなじみのきとみちゃん。 

リコージャパン
八並賢一郎
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A Q 私は社内1人kintone担当、非エンジニ
ア。他の業務との兼務なので、なかなか
kintoneに割く時間がとれません。どの
ような工夫をするとよいでしょうか？

Qなんだか、kintoneを使いこなせてな
い気がします。もっと使いこなしたい気
持ちはあるんですが…わたし、このまま
でいいんでしょうか。

Q「ピープル機能」がうまく使えていません。

Q社員から「kintoneを導入
してからの方がやらないと
いけないことが増えて忙し
くなった」と苦情がくるよ
うになりました。どうしたら
いいでしょうか。

Q運用がすすむにつれて、
アプリが増えてきて、今
度はアプリの整理が大
変です。kintone内の情
報 整 理についてアドバ
イスください。

時間はつくるもの

仲間をkintone沼へ

毎週何時といった具合にチームでkintoneにも
くもくする時間を設ける。会議の時間の一部で
作る。時間は作るもの。
ASCII 記者ライター 大谷イビサ

1日の中で1度でもいいのでkintoneに触れる時
間を作るなど、あまりハードルが高くない目標か
ら立ててください! そして、少しでもわからない
ぞと思う点があれば、おひとりで悩まず、いつで
も弊社のサポートを頼ってください!

サポート担当 青野愛理 

増えてしまった作業の洗い出しを行い、
改善を提案すべきかもしれません。

M-SOLUTIONS 大島淑夫

元ユーザー現サイボウズ 
もんざえもん

データの一元管理化が事業の成功に貢献できること
は間違っていません。おそらく、リリースしたアプリに
は入力者への配慮が不足しているのではないでしょう
か。計算フィールド、ルックアップ、アプリアクションを
活用し、最低限入力者が入力の二度手間を感じること
が無いようなアプリ設計を行ってください。

リコージャパン
八並賢一郎

時 間 は 作 るし か な い の で 、上 長 と 仲 間 に
kintoneの有用性を説き、仲間を増やすか業務
を削るか対応してもらう。自分の場合は、仲間の
1人をkintone沼に引きずり込みました。

ASCII 記者ライター 柳谷智宣

これが私の
仕事だから（ドヤ）

ある研究によると「2011年にアメリカの小学校に入学
した子どもたちの65%は、大学卒業時に今は存在して
いない職業に就く」らしいぞ。「兼務だからkintoneに割
く時間 がとれない・・・」と嘆くのではなく、おぬしなりの
アタラシイショクギョウを生み出してはどうじゃろうか。

A

A

大丈夫、
私も自信ありません

A
A

無理して使わなくてOK!

ピープルがきっかけの出会い!?

私も5年以上kintoneに関わる仕事をしておりますが、
使いこなせている気はしていません。
kintoneはアイデア次第でいくらでも改善できるため気
持ちがあれば、いつか使いこなすことができるのではな
いでしょうか。

A
私たちに
頼ってください! !

情報が
溜まるまで
三ヶ月まってくれと頼む

kintone導入の目的と目指すべきゴールは明確になっています
か？ そのゴールを社員のみなさんと共有できていますか？どこ
に向かうのかわからないとみんな不安になります。ゴールを明
確にするのはとても大切です。
また、慣れないことをやるときは最初は手間がかかっているよ
うな感じがすると思います。可能であれば数値的に計測できる
部分（作業時間や効率化された時間）を計測して数値で示すと
いうのも一つの手かと思います。

プロセスを共有して納得!!
私も「kintoneを使う理由がわかりません」と各方面に言われて、
何度か心が折れました。新しいツールを使うのってかなりハード
ル高いですよね。
私のチームでは「やりたいことアプリ」を作成し、業務のこと、働い
ている環境やルールに対する提案、メンバーの希望をそのアプリ
に入力してもらうようにお願いしました。さらに、上がった要望に
対して意見がある人はレコード上で意見交換などのやり取りをし
て もらうようにしました。要望に対する結果がどういうプロセス
で決まったのか、全員で可視化できるようにした結果、少しずつ

「これはいい」となっていき、次第に浸透していきました。
まずは、簡単なアプリからスタートして、利用
する人が便利と感じてもらう工夫が大切なの
かなと思います。

利用者はほんとに大変になってるかも

kintoneに時間を割ける人員を当
てもらうか、他の仕事を他の人に手
伝ってもらうかしないと、いつまで
たってもkintoneに割く時間は取
れないと思います。他人もあてにで
きない、時間もないのであればSIer
に相談してみてください。

日立ケーイー
システムズ
畠野幹治

思うように上手くいかない

時 間の
使い方

社内浸 透

リーダーや経営者にしっかりとした時間の確保をお
願いして「時間の投資」をしてもらい、「kintoneプロ
ジェクト」にアサインしてもらいましょう！
また、周りの人にも理解してもら
うため、「業務改善プロジェクト」
をタスクとして持っていることを
オープンにして（ここでも上長含
めた理解者の協力を得よう！）、
他の業務とのバランスを助けて
もらい、それぞれの業務をチーム
でカバーして改善を進めてみて
ください。

ジョイゾー
四宮琴絵

Dr.KURA

kintoneのアプリが増えて活用が進んでいるようで、な
によりじゃ。kintone内の情報整理がしたいということ
は、言い換えると「目的のアプリに素早くたどり着きた
い」ということじゃな。
kintone SIGNPOSTの「アプリ発見
の工夫」というコンテンツを参 考に
するのが良いじゃろう。

私も何したらええんや? 感あってピープルって難しいな〜と思っています。
ピープルのいいところってフォローしている人にしか通知が届かないっ
て部分かなと個人的に思っているので、ちょっと業務と関係ないことと
か書いてみる場にするとかどうでしょうか?

私の一番最近の投稿はコロナ禍ではじめて行ったラ
イブの話でした。個人的には何年か後に見返したら
面白いかな? とメモ程度の気持ちで書いたのですが、
意外といいねなど反応もらってびっくりしました。
あと、同じバンド好きな人が見つかりました。やった!

● 見つけやすいアプリ名とアプリアイコンにする
アプリ名とアプリアイコンにこだわり、ひと目で「誰が」「何の目的で」
使うアプリなのかがわかるものを設定しよう。適切なアプリ名は、検
索性を向上するし、わかりやすいアプリアイコンは利用者の理解の
速度を高める。

● 目的のアプリを見つけやすいポータルやスペースにする
利用者の導線にこだわり、ひと目で目的のアプリが目に入ってくる
ポータルやスペースを設定しよう。このとき、ポータルやスペースは画
像を使うなどデザインを工夫して、利用者にとって直感的でわかりや
すいものを作ることが大切だ。

● お気に入りやブックマークの機能の 使い方を利用者に
　 周知する

利用者に「お気に入り」や「ブックマーク」の機能を周知し、利用者個人
がよく使うアプリや重要なアプリへの導線を確保できるようにしよう。

Dr.KURA

おいで〜おいで〜

このままでいいんだっけ？

kintone
使いこなせて
いるか不安

R3 金春利幸

ASCII 記者ライター
大谷イビサ

全員

入社3年目 翠ちゃん

kintone Caféに参加する。
kintoneマスターへの道を読む。
ASCII 記者ライター 柳谷智宣

もちろんダメです!!
もったいないので、SIerに相談しましょう!

日立ケーイーシステムズ 畠野幹治

そのモヤモヤ・お悩みはぜひ
サポートをご利用ください。

kintoneの魅力は、ユーザーコミュニティが非常に
豊富なところにあると思います。まずは、使いこな
すヒントを、ユーザーコミュニティから得てみては
いかがでしょうか。 
ＪＢＣＣ kintone ソムリエ 宮田悠登

クラユニのkintone研修コースを受講してみてくだ
さい。kintoneを使いこなしている諸先輩方が講師
を勤めていますので、向上心さえあれば、今より格
段にkintoneを使いこなせるようになります。

リコージャパン 八並賢一郎

M-SOLUTIONS 大島淑夫

kintone SIGNPOSTより

大丈夫です! 毎日kintoneを触り続けてください。
いつの間にか使いこなしています。 
サポート担当 Tamai
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A

できる限りプラグインを使う。
ASCII 記者ライター
大谷イビサ

休眠グループを作って
おくのもよいかも

ASCII 記者ライター
大谷イビサ

ITの専門家を目指す方を除き、学習に使う時間とコスト
がもったいないと思いますので、gusuku Customine
使ってください。トータルでその方が安くつくはずです。

R3 金春利幸

どこまでつけるべき？

知 識 量

A

A

A

QJavaScriptは勉強した方がいいですか？JavaScriptは
勉強しなくてよい!

基礎スキルを証明する資格である

アソシエイトは
受験がおすすめ

慣れてきた時が
受験の時

そんなことより業務理解!

そんなことよりプラグイン!正直、私はJavaScriptは 全くわかりませんが、
kintoneでの提案ができております。それは、プラ
グインを活用して、なるべく開発なく利用すること
でもkintoneは十分に利用できるからです。
誰でも簡単に利用、設定できる観点でも、ノーコー
ド開発をしていただくほうが良いかと思います。

エンジニア志望であればJavaScriptを覚えてもいいと思います。で
も、特にそうでなければ、知識としてdevcampでプログラミングの仕
組みを理解するのは良いと思いますが、それ以上を勉強をする必要
はないと思います。
それよりも「業務を理解する」「データの流れを把握する」ことの方が
大切です。業務を分解して組み立てることができれば、それはすなわ
ち「システム設計」ができる人です！
業務課題を解決する対面開発で培ったジョイゾーの
ノウハウを学びたい人は、断然「J Camp Dash」オスス
メします（笑）。

サポート担当 Tamai

ＪＢＣＣ kintone
ソムリエ 宮田悠登

サポート担当
Tamai

kintoneでアプリを作成してみて、疑問点が出てきてからの
方が良いと思います。何も分からない状態では問題の意味
が少しも分からない。ある程度触ってから疑問点が出てき
た状態で自己学習したほうが、点と点がつながる。

アソシエイトは、kintoneについての理解をより
深める、非常に良い試験だと思います。
ＪＢＣＣ kintone ソムリエ 宮田悠登

Qkintone認定資格は受験
した方がいいですか？

Qkintoneの毎月のアップ
デート情報を、効果的に
社内メンバーに伝えるコ
ツが知りたいです。

リコージャパン
八並賢一郎

アプリ開発に
小慣れたころ

（6ヵ月～1年）

kintoneをもっと活用し
たい! どんな事ができる
のかもっと知りたい! と
思った時が受験のとき。
サポート担当 佐野敦哉 

kintone認定資格を持っている方のほうが やは
り正しくkintoneを理解していて、kintoneを使
いこなしている感じがあるので、kintone管理者
の方は取得をおすすめします。 R3 金春利幸

A

A

正解はない

答えはあなたの
中にある

動かないデータと
動くデータは

アプリをわけよう！

その「顧客管理アプリ」で、どういうことをしたく
て、どういうことはしたくないのかをそれぞれ10
個以上書き出してみてください。そうすれば答え
が見えてくると思います。 R3 金春利幸

公式Youtube で月1でアップデート情報を
公開しているので、それを kintone に貼り
付けてシェアしていただくのが一番楽かと
思います！動画だと、興味あるところだけ
見れますし、Web には紙面の都合上書けな
い深い話もあったりしますので!

担当者からのおすすめポイン
トも合わ せてお 知らせする
と、利用シーンがイメージで
きるのでいいですね!

アプリ、スペースのお知らせ掲示板、

使い慣れたツール（slack、teams、メール）

なんでもOK！

kintone BPM ぺそ

Q「案件名」はどう管理するといいですか？
試しに「山田商事さま 保守案件」という案件
名を作ったら、すぐに3件重なりました。

Qメンバーの異動、産休育休、退職時の
ユーザー管理について皆さんどうして
ますか? やっぱり削除ですか?

A
案件名を使って検索したいと利用者は思うはずですが、案件名が重複
していると検索しても複数件ヒットして目的の情報になかなかたどり
着かないことになります。そのため重複は改善したいという要望が生
まれます。
重複する案件名を、会社名、業務システム名などのシステム種類、開
発・保守などの契約区分などにフィールドを分けて入力し、「文字列
フィールド」の結合で案件名を自動生成するのはいかがでしょうか？

フィールドを分けることで、入力してほしい細かな
情報まで利用者に入力させます。項目が増えるため
入 力の 手 間 が 気 になります が 、ドロップダウン
フィールドなどで選択型とすることで手間を省くこ
とができます。

ＪＢＣＣ kintone ソムリエ 宮田悠登

停止中のユーザは課金対象外となります。
復帰の際に、再度復元できるので、”停止中”を
ご活用頂くことをおすすめします！

いまさら聞けない!?

私使い方
あってる?

弊社では時期を案件名に入れています。

   202004  山田商事さま 保守案件
   202105  山田商事さま 保守案件

といった感じです。
時期でソートも可能に
なるので便利です。
日立ケーイーシステムズ 畠野幹治

M-SOLUTIONS 大島淑夫

案件対応日を結合しよう!

A絶対停止中です 全員

「顧客管理アプリ」はどんな
アプリを作るといいでしょうか?
正解を教えてください。Q

ご自身が「使いやすい」と思ったものが正解で
す。各メンバーの「使いやすい」をアプリに反映し
ていくことでより良い アプリが出来上がります。
サポート担当 越智優 

正解はないですが
「動かない情報」⇒会社名、住所、

電話番号などで管理し、
「動く情報」⇒案件進捗状況、入金状況などは、別ア

プリへ入力し、関連レコードで表示するなど、連携機
能で対応しましょう。 サポート担当 Tamai

正解はありません! ただし、１つだけアンチパターン
をお伝えすると、「マスタ情報」としての顧客管理ア
プリの中に、「流動的な入力データ（トランザクショ
ンデータ）」を持つのはやめた方が良いです！
それぞれ目的がちがうので、「マスタ」となるものは
ルックアップなどで他のアプリで利用するような、
ユニークな情報を登録すると意識しておくと良いと
思います。

ジョイゾー
四宮琴絵

ジョイゾー 四宮琴絵

リコージャパン
八並賢一郎

そんなあなたには「kintone 連携サービスカタログ」
を進呈します。プラグインだけでも大概の要望には応
えられるようになります。
JavaScriptは、kintone専任か相当な自信のある方以
外にはお勧めしません。

アップデート情報は毎月ご登録のメールアドレス宛にお知らせしています。（メールを配信停止している場合は届きません）
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● 自分で簡単に業務アプリを作成できるクラウ
ドソリューション。

● Excelとaccessの中間のようなサービス
● ライトな層からディープな層までの需要に応え

られる業務アプリの決定版！
● 標準機能でできないことも、プラグインや連携

ソリューションで大概のものは実現できます。

A A

A

A Excelとkintone
使い分けを教えてください。

Qメールやチャットと
kintoneの使い分けを
教えてください。
特にコミュニケーションが
kintoneに定着せず
なやんでいます。

チームで使うデータなら、
kintone

「誰と使うか」という観点で考えてみましょう。おひとり
で使う場合はどちらでもいいと思います。ただ「複数人
からデータを集めたい、共有したい」という用途なら、
kintone の特徴が活きてくる場面ですね。

「データを入れてもらいたい」「集めたデータを活用した
い」「みんなでデータを見たい」「データの入れ物、形式
は揃えておきたい」なんてときは、kintone の出番です。

フィールドごと、レコードごと(Excelなら行)に、アクセス権を設定できるの
で、データの共有範囲に要求がある場合は、kintoneは管理・運用しやすい
ですね。
別の観点で、やりたいことや機能が、高度な場合だと、また話は変わってきま
す。Excelは非常に多様な機能のある強力なツールなので、用途によっては、
Excelを使ったほうがいい場合もありそうです。

kintone開発責任者
齋藤晃一 

自分だけで利用する場合、Excelの方が便利な場面もある
かもしれません。ただ、複数人での情報共有に特化してい
るのがkintoneの強みです!
チームでの情報共有に利用するときは、kintoneを使うと
いう使い分けがよいかと思います！ サポート担当  青野愛理 

M-SOLUTIONS
大島淑夫

kintoneは、Webサービスであるため、複数人で同
じデータを入力する、閲覧するなどの利用はExcel
よりも向いていると考えます。
ただ、Excelは、クライアントツール独自に行コピー
など自由度の高いUIだったり、利用者が使い慣れて
いるという経験値だったりと別な特徴があると考
えます。
それぞれのツールの特徴を生かして機能の軸だけ
でなく、利用者スキル、前後の業務、関係者なども
考えて広い情報で判断いただくのがよいかと思い
ます。

人を集め、
重要な情報を流す

家族とコミュニケーション、仲間とコミュニケーション、人
が いなければコミュニケーションは生まれないと思います。
kintoneでのコミュニケーションを浸透させる１歩は、みん
ながkintoneを見る機会を増やすことが必要なのではない
でしょうか? M-SOLUTIONSでは、社内の掲示板や業務で
使う情報のアプリだけでなく、最近買ってよかったものアプ
リなど社員が情報交換できるアプリなど利用しています。
ちなみに、
　Webフォーム → kintone
　kintone → メール
　kintone → チャット　など
kintoneを起点にした情報共有も行っ
ており、業務の中心にあります。

レコードの
コメントが
おすすめ

個人的にはアプリのレコードのコメントを使ったコ
ミュニケーションを推進したいです。後から、なぜそ
のような話になったのかをレコード単位に経緯の

確認をすることができます。この
良さを利用ユーザーに理解して
もらえるよう使い方に関する説
明会を開くようにしてください。

データ連携して
併用しちゃえばいいじゃない

迷ってしまう

ツールの
使い分け

チャットツールとkintoneを繋ぎ込んでしまうのはどうでしょう？
ジョイゾーはLINE WORKSとkintoneを併用していますが、「フロー
型のコミュニケーションはLINE WORKS」「ストック型のコミュニ
ケーションはkintone」と明確に分けています。 ジョイゾー 四宮琴絵

ジョイゾー
四宮琴絵 どっち？

どっち？

チャットでも、kintoneでも、アプ
リを浸透させるコツは重要な情報
を流通させること。
ASCII 記者ライター 大谷イビサ

M-SOLUTIONS 大島淑夫

Q

ＪＢＣＣでは、kintoneとTeamsを併用しています。kintoneで案件情
報を管理し、そのURLリンクをTeamsに張ってシェアします。情報は
kintone 1つに集約し、コミュニケーションツールを活用することで
タイムリーな情報共有を実現しています。
ＪＢＣＣ kintone ソムリエ 宮田悠登

日立ケーイーシステムズ 畠野幹治

これがいちばんむずかしい

kintone
ってなに？

Q A
どんなシーンでもkintoneが最適ということはあり得ま
せん。ただし、類似したサービスのなかでは、kintoneの
汎用性、拡張性は非常に高いと思っています。アプリ開
発、お客様業務理解の基礎を習得で
きるので、新入社員の開発SEには、ま
ずはkintoneを勉強してもらいたいく
らいです。

私が、kintoneをお勧めする理由は以下です。
● 専用のシステムにはかないませんが、幅の広いシステム

開発が可能です。
● 参加しているパートナー企業が多く非常にたくさんのプ

ラグインや連携サービスがあります。
● 専用のプラグインを開発することもできます。
● クラウド上のセキュリティやバックアップの体制が国内

でもトップクラスです。
● サイボウズが良い会社だからです。

使い始めるハードルが低く、長く使い
続けるためのアプリ作成支援が整っ
ていることが「kintone」をお勧めす
る理由です。

なんといってもkintoneのパート
ナーでしょうね。kintoneを使った
システムの構 築 やサポート、他の
サービスとの連携、カスタマイズや
ユーザー教育など、導入を成功に導
き 、併 走してくれるパートナーが
揃っていること、これがkintoneを
おすすめする一番の理由です。

他社製品がもしかしたら良いかもしれない? と
思った時にはぜひその他社製品も試してみるの
をお勧めします（笑）。
kintoneに固執する必要はないと思うので、比較
検討しながら他製品の良さも知ってみるといいと
思います。

適材適所です

一言で言えない・・

アプリがかんたんに作れる

kintoneはkintoneだよ

kintone以外に、新しいサービスがどんどんでてき
ていますが、他製品じゃなくて、やっぱりkintone
がいいでしょうか? あなたがkintoneをこれから
も使う理由、おすすめする理由を教えてください。

リコージャパン  八並賢一郎

リコージャパン八並賢一郎

サポート担当 越智優 

困ったときに助けてくれる場所がたくさんあるから。
テクニカルサポート、キンコミ、Twitterエバンジェリストなどなど。

サポート担当 Tamai

kintoneに出会ってから「お仕事っ
て、がまんしなくてもいいのね！」って
気がついたの。
ストレスフリーに働けて、プライベー
トも順調♡だから、みんなにもオス
スメするわ☆

日立ケーイー
システムズ
畠野幹治

社長 青野慶久

彩紡きとみ

Qkintoneって“一言”で
説明すると何？

「現場の多様な業務改善ニーズ
に応えるクラウドサービス」で
しょうか。kintoneは常に現場
の味方。どうぞフル活用して、便
利で楽しい職場を！

その質問が一番むずかしいですよね。
お客様の中にあるお悩みに対して、す
ぐに具現化してどんどん解決・改善で
きるツール、とかでしょうか。

「データ」を共有して活用するシステムを自分たちで
も簡単に（小学生でも!）作ることができるプラット
フォーム。

社長 青野慶久

粘土

ハブ

チームワークの
プラットフォーム

システムのレゴ

考え方やカスタマイズによっていろんな形（活用
方法）に変化するから。

3〜4ピースでシンプルな動物を作ってもいいし、
精巧な日本城を作ってもいい。

いろんな組織、チームのプラットフォームを改善
するためだと捉えております。

みんながそこに集まって情報を共有できるとい
う特徴からですね。

サポート担当 馬 

kintone BPM ぺそ

サポート担当 鶴本時彦 

kintone開発責任者 齋藤晃一 

ＪＢＣＣ kintone ソムリエ 宮田悠登

コメント機能付きクラウド型データ
ベース。 ASCII 記者ライター 大谷イビサ

既 存 の 製 品 や システムとの 機 能 比 較 で は なく 、
kintoneはkintoneとして捉える。 Dr.KURA

業務で使えるアプリを自分で作れるシス
テム。 サポート担当 Tamai

お客様のアイディアで自由にアプリケー
ションを作成できるサイボウズが提供す
るクラウドサービス。

日立ケーイーシステムズ 畠野幹治

ドラッグ＆ドロップだけで簡単にWeb
データベースが作れるサービス。

R3 金春利幸

クラウドで使えるExcel。もう少し詳しい人には、
仕 事 で 使うシステムを自 由 に作 れ るプラット
フォームと説明します。

ASCII 記者ライター　柳谷智宣

あなたも、わたしも、だれでも業務アプ
リが簡単に作れるkintone。

M-SOLUTIONS 大島淑夫

ジョイゾー 四宮琴絵

社内コミュニケーションツール。サポート担当 ESCARGOT

正直kintoneはチャットの代わりにはならないと思っています。です
ので弊社ではSlackと併用しています。
ただし、それぞれ独立して使うのではなく、kintone上での重要な動
きはSlackに通知が来るようにカスタマイズしてあります。
SaaS使いこなしのポイントは、無理やり1つでなんとかしようとする
のではなく、うまく組みあわせ、連携させて使うところにあるんじゃ
ないかと思います。困ったらご相談は弊社まで（笑）。 R3 金春利幸
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